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‘Geada Negra’ e
previsão de 0ºC

no dia mais gelado
do ano no Paraná

l Geral 16

MAIS FRIO

Coluna AMC l  
7

Como coleta de 
lixo continuará
sem ‘prorrogação’
e sem licitação?

Incra avalia áreas para assentar índios
e SRO alerta impactos na Ferroeste
Técnicos do Incra (Instituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária) iniciaram a semana de trabalho na 
região Oeste com a avaliação das terras adquiridas pela 
Itaipu para assentar indígenas que, há décadas, geram 
um passivo que impacta agricultores, especialmente nos 
municípios de Guaíra e Terra Roxa, com valores da ordem 
de R$ 240 milhões. Com o início da ação, o presidente da 
SRO (Sociedade Rural do Oeste do Paraná), Devair Borto-

lato, o “Peninha”, pediu atenção à demarcação e compra 
das terras. Ele enviou mensagem ao coordenador respon-
sável pela seleção das áreas, o ex-vereador de Cascavel e 
atual gestor de sustentabilidade indígena da Itaipu, Paulo 
Porto. “Recomendo observar o projeto da Ferroeste, que 
vai de Cascavel a Dourados-MS, para que no futuro não 
surjam novos conflitos que prejudiquem tanto os indíge-
nas quanto o projeto”, alertou l Geral 4

MAIS CARO
ANS aprova até

6,06% de reajuste
para todos os

planos de saúde
l Economia 8

l Bandeirada 10

DIVULGAÇÃO

 l Geral 2

O impasse envolvendo o contrato de limpeza urbana e coleta de resíduos sólidos em Cascavel segue com novos capítulos, 
mas ainda sem conclusão. O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) determinou a suspensão da contratação 
emergencial planejada pela Prefeitura, orçada em R$ 71 milhões. A medida, que pretendia garantir a continuidade dos 
serviços por mais 12 meses enquanto a nova licitação não é realizada, já havia sido barrada pela Justiça. Em nota, a 
Prefeitura afirmou que “uma nova prorrogação está prevista, garantindo a continuidade do atendimento à população”. A 
gestão municipal, no entanto, não detalhou como isso será feito e também não respondeu aos questionamentos do jornal 
O Paraná até o fechamento desta edição. l Política 3

FUTSAL
Cascavel conta com
calor do ‘Caldeirão
da Neva’ para subir
na tabela da Liga

SÉRIE D
Único jogo do
fim de semana
ajuda Serpente
se manter no G4

l Esportes 9
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

MARLI RESSEL (58)
IRANI SOUZA HARTMANN (75)
VERA LUCIA PORTILHO DA SILVA (66)
SOELI KLACHEMBERG (46)
JOAO SATIRO FERNANDES (77)
DORILDE ALVES MACHADO (73)

 Assis Chateaubriand está 
realizando uma importante 
ação na área da saúde, vol-
tada para a oftalmologia. Ini-
ciada na segunda-feira, dia 23, 
e com previsão de término no 
dia 25, a iniciativa tem como 
objetivo atender mais de 350 
pacientes e realizar mais de mil 

Assis: Atendimento oftalmológico 
beneficia mais de 350 pacientes

procedimentos, entre exames 
como tonometria e mapea-
mento de retina, garantindo 
diagnósticos precisos e de 
qualidade.

Promovida pela Secreta-
ria de Saúde do município 
em parceria com o Consór-
cio Intermunicipal de Saúde 
do Oeste do Paraná (CISCO-
PAR), a ação busca facilitar o 
acesso da população aos ser-
viços especializados, evitando 
deslocamentos para outras 
cidades e promovendo maior 
comodidade.

 Segundo o Secretário de 
Saúde, Rodrigo Furlam, a 
principal meta é zerar a fila 

de espera de pacientes que 
aguardam por atendimento 
oftalmológico, atendendo uma 
demanda reprimida e trazendo 
mais agilidade ao sistema 
municipal de saúde.

A iniciativa foi idealizada 
como resposta a um pedido 
do prefeito Marcel Micheletto, 
que reforçou a necessidade 
de ampliar o atendimento na 
área da oftalmologia, visando 
melhorar a qualidade de vida 
dos moradores. “Essa ação 
demonstra nosso compromisso 
em oferecer serviços de saúde 
acessíveis e eficientes para 
toda a população”, destacou o 
prefeito.

Prefeitura de Corbélia 
garante construção de 
60 casas populares
Corbélia – Na última sexta-
-feira (20), o prefeito Thiago 
Stefanello assinou um contrato 
com a Caixa Econômica Fede-
ral que garante a construção 
de 40 unidades habitacionais 
em Corbélia. A iniciativa inte-
gra o programa Pró-Moradia e 
tem como objetivo beneficiar 
famílias em situação de vulne-
rabilidade social e baixa renda.

O programa representa um 
avanço na política habitacional 
do município.

A demanda por mora-
dia popular em Corbélia é 
alta. Atualmente, mais de mil 
cadastros estão ativos junto à 
administração municipal. Para 
garantir justiça e transparência 
na distribuição das moradias, 
a prefeitura está revisando 
e atualizando a legislação 
vigente, com o objetivo de 
estabelecer critérios claros de 
seleção. A nova lei será baseada 
em critérios técnicos e sociais, 
como renda familiar, número 
de dependentes, situação habi-
tacional atual e tempo de resi-
dência no município.

Segundo o prefeito Thiago 
Stefanello, este é um passo 
para garantir mais dignidade, 
segurança e qualidade de vida 
à população que mais precisa.

“Estamos trabalhando com 
responsabilidade para atender 
a essa necessidade de forma 
justa, transparente e eficiente”, 
afirmou.

Além das 40 unidades con-
tratadas com a Caixa Econô-
mica, o município também 
foi contemplado com mais 
20 casas populares por meio 
do Governo do Estado, totali-
zando 60 novas moradias que 
deverão ser entregues nos pró-
ximos anos. O projeto prevê 
a distribuição das unidades 

habitacionais em diferentes 
regiões do município, como 
a sede e os distritos de Ouro 
Verde e Penha, conforme a dis-
ponibilidade de terrenos.

O Pró-Moradia é um pro-
grama federal de apoio à 
implantação de empreendi-
mentos habitacionais para 
famílias de baixa renda, finan-
ciado com recursos do FGTS e 
operado pela Caixa Econômica 
Federal.

As regras de participação no 
processo seletivo serão divul-
gadas oficialmente em julho. A 
população será orientada sobre 
como se inscrever e quais os 
critérios para concorrer às uni-
dades habitacionais.

PREFEITURA DE CORBÉLIA

TELEVISÃO: 
Nesse mundo da televisão no qual – segundo o falecido 

Chacrinha – “nada se cria...tudo se copia”, já “saturaram” 
certos costumes (em mesa de bar dizem “encheu o saco”) 

como, por exemplo o tal de boa tarde/bom dia/boa noite do 
apresentador ao repórter, ao chama-lo, assim como a resposta 

“daquele de volta”. Mudem isso, chatos, obsoleto, arcaico, 
Chame o repórter sem essa de cumprimentos...assim como 

chamem o repórter e que “Esse” entre logo na notícia ao invés 
de ficar tagarelando, como “Boa tarde prá você também...etc..
etc...etc...Isso ocorre desde que inventaram o “ao vivo” na TV. 
E ainda: Por que se esganiçarem no grito de goal? Já era!! O 
telespectador está “vendo” o jogo. O que justifica o berro??

************  
A propósito...Cadê aqueles notáveis estilos de narração, 

marca de profissionais como Geraldo José de Almeida 
– Silvio Luiz – Luciano do Valle?? E até quando vai essa 

“enxurrada de mulheres” em coberturas de futebol? 
Elas são “para outras coisas”. Freira reza missa?? 

************ 
AINDA A TV: Gerador de Carcteres. Aquele teclado no qual o 

operador escreve o que é preciso para sair na tela. A maioria 
dos operadores daquela máquina parece que se convenceu que 
aquilo ali não passa de um simples enfeite para a imagem. Em 
transmissões de futebol, principalmente, são mais desastrosos 
ainda. Apenas segundos o insert fica no ar não possibilitando 
nem mesmo o telespectador chegar nos nomes “do meio de 

campo” para “o inabilitado” cortar os dizeres. E vaias também 
para o “diretor de TV” que não dá atenção à essas falhas. 

Também é preciso registro de procedimento incorreto em cenas 
que são cortadas em hora errada., como dois jogadores se 

estranhando e “o elemento do gerador” cortar pra outro lance.   

************ 
Eduardo Leite, criatura que diz que governa o RGS,  sobre-

voou Santa Maria, em mais essa enchente. Prá que? Quando 
da última ocorrência desse tipo, fez o mesmo. E adiantou? 

Desde então não fez nada para prevenir novas cheias. 

Entre Caxias do Sul e Nova Petrópolis, no RGS,  cabeceira 
de rio cedeu. Rapaz de 21 anos morreu com o carro sendo 

arrastado pelas águas. Significa constatar nesse Brasil, mais 
parecido em tudo com um buraco, (roubam até de aposentado) 

que as pontes continuam caindo. Inspira-nos perguntar, por 
curiosidade: A Ponte da Amizade, em Foz, está garantida? 

“Os prevenidos” passaram a não arriscar. E são muitos. 

***********    
Alexandre de Morais agora é “Corregedor” também? – Mandou 
prender – sem estar pela lei - credenciado para o ato,  o homem 

que quebrou o relógio, em Brasilia. Ele, Morais, se convenceu 
que pode tudo...O Brasil está a necessitar urgente de NOVA 

CONSTITIÇÃO, para que as coisas voltem aos seus devidos lugares, 
embora a dúvida sobre “que seriam os notáveis à construí-la”??

Secção de notícias do Site do MSN, da Microsoft – destaca 
detalhe subjetivo na redação da notícia, acrescentando: “atos 

golpistas”, o que, em jornalismo só é admitido em “opinião 
de analista”, não em corpo de notícia. Mas, infelizmente, 

em canais de informações, as “misuras ideológicas há 
muito tempo brutalizando a ética, revelando o caracter 

de punhados e punhados de inquilinos da ética.  

MESA DE BAR 
Amigo pergunta ao amigo: 

Qual situação escolherias: Ver tua mulher SAINDO  
com outro do Motel na hora em que estás CHEGANDO  
com outra – ou você estar SAINDO de lá com outra na 

hora em que ela está CHEGANDO com outro???
- Garçom...Mais uma gelada, porfavor! 
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Cascavel - O impasse sobre o 
contrato de limpeza urbana 
e coleta de resíduos sólidos 
de Cascavel segue ganhando 
novos capítulos. Agora, o TCE-
-PR (Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná) suspendeu 
a contratação emergencial 
planejada pelo município de 
Cascavel. Com valor estimado 
de R$ 71 milhões, o contrato 
temporário pretendia garantir 
os serviços por mais 12 meses, 
no entanto, a contratação foi 
suspensa inicialmente pela 
Justiça e agora pelo TC-PR 
por possíveis irregularidades 
e falta de planejamento.

“HERANÇA DE PARANHOS”
Ocorre que os problemas 

enfrentados pela atual admi-
nistração referente ao con-
trato, remonta diretamente à 
gestão do ex-prefeito Leonaldo 
Paranhos (PL), que adminis-
trou o município nos últimos 8 
anos, mas não conseguiu fazer 
a licitação e regularizar a situa-
ção. Apesar das promessas 
feitas desde 2016, Paranhos 
encerrou seu mandato no final 
de 2024 sem solucionar defi-
nitivamente a licitação, dei-
xando a responsabilidade para 
seu sucessor, o prefeito Renato 
Silva (PL), que precisa corrigir 
as falhas da gestão passada 
para garantir a continuidade 
da prestação dos serviços.

Durante sua gestão, Para-
nhos enfrentou suspensões 
determinadas pelo próprio 
TCE-PR devido a irregulari-
dades no processo licitatório. 
Falhas no planejamento e pre-
visibilidade também impedi-
ram a conclusão eficaz do pro-
cesso, que foi recomeçado do 
zero algumas vezes.

SUSPENSÃO TCE
A nova suspensão foi con-

cedida em sede de medida 
cautelar do conselheiro Dur-
val Amaral, referendada pos-
teriormente por decisão por 
unanimidade. O relator aca-
tou representações formula-
das pela Alubras (Associação 
de Empresas de Engenharia 
e Limpeza Urbana do Brasil); 
pelas empresas CGC Conces-
sões Ltda. e Multserv Ltda.; e 
pelo Sindicato das Empresas 
de Asseio e Conservação no 
Estado do Paraná.

Os representantes alegaram 

Votações
A Câmara de Cascavel 
aprovou ontem (23), a 
declaração de utilidade 
pública da Auvel 
(Associação dos Ucranianos 
de Cascavel) e também 
a autorização da doação 
de lote para a Cohavel, 
que deverá regularizar 
a situação fundiária de 
algumas famílias do bairro 
São Cristóvão. Também 
estava na pauta a cassação 
de alvará de funcionamento 
de empresas que 
comercializam cigarros 
eletrônicos. No entanto, o 
projeto teve um pedido de 
vistas aprovado e deverá 
retornar nas próximas 
sessões.

Assistência Social
A Prefeitura de Cascavel 
anunciou a realização da 
16ª Conferência Municipal 
de Assistência Social, que 
será realizada nos dias 
9 e 10 de julho de 2025. 
Durante o evento, serão 
debatidos cinco eixos 
temáticos, entre eles a 
universalização do SUAS, 
aperfeiçoamento contínuo 
do SUAS, integração de 
Benefícios e Serviços 
Socioassistenciais, Gestão 
Democrática, Informação e 
Comunicação Transparente 
e sustentabilidade 
Financeira e Equidade no 
Cofinanciamento do SUAS.

Confusão na Alep
Um evento do Governo 
do Estado na semana 
passada foi palco de uma 
briga entre os deputados 
Fabio Oliveira (Podemos) 
e Artagão Júnior (PSD). 
Segundo informado, por 
pouco, os parlamentares 
não foram para as vias de 
fato e a situação acabou 
sendo controlada, com 
a interferência de outros 

Redes sociais
O Supremo Tribunal Federal tem marcada para a próxima 

quarta-feira (25) a retomada do julgamento sobre a 
responsabilidade das redes sociais por publicações 
ilegais feitas por usuários em suas plataformas. Em 

sessão anterior neste mês, o plenário formou maioria de 
7 a 1 pela possibilidade de responsabilização, na esfera 
cível, das empresas caso permitam que seus usuários 

publiquem mensagens que violem a lei. 

Extraordinárias
O presidente da Câmara de Cascavel convocou os 

vereadores para duas sessões extraordinárias, que serão 
realizadas nessa terça-feira (24).  A única pauta prevista 
para a reunião é o Projeto de Lei nº 90/2025, de autoria 
do Poder Executivo de Cascavel, que requer autorização 

para a amortização de parte do déficit atuarial do 
município junto ao IPMC. Além disso, o texto prevê, entre 
outros pontos, a forma de amortização total do déficit do 

exercício de 2025. 

deputados, inclusive do 
presidente da Assembleia, 
deputado Alexandre Curi 
que entrou em campo para 
conter Artagão Junior.

Discussão
A discussão acalorada virou 
uma representação contra 
Artagão no Conselho de 
Ética por quebra de decoro 
parlamentar. Segundo a 
imprensa da capital, a 
briga seria por questões 
políticas. O motivo teria 
sido a construção do novo 
Colégio Alba Keinert, em 
Guarapuava. Artagão teria 
ficado bravo depois que 
Fabio Oliveira publicou um 
vídeo nas redes sociais 
assumindo a “paternidade 
da obra” ao citar que a 
obra do colégio finalmente 
estava saindo do papel.

Aumento deputados
O projeto de lei 
complementar que amplia 
de 513 para 531 o número 
de cadeiras na Câmara 
dos Deputados é um dos 
cinco itens pautados para 
a sessão deliberativa desta 
quarta-feira (25) no Senado 
Federal. Caso o texto 
seja aprovado no Senado 
Federal, o Paraná ganhará 
mais um deputado federal 
nas eleições de 2026. 

Mudanças CNPJ
A Receita Federal informou 
que lançará o CNPJ 
Alfanumérico a partir de 
julho de 2026. A mudança 
será implementada para 
ampliar a capacidade de 
identificação das empresas 
brasileiras diante do 
esgotamento iminente das 
combinações numéricas 
disponíveis no modelo 
atual. O novo formato busca 
modernizar o cadastro 
empresarial e facilitar a 
gestão fiscal no país. 

Prorrogações desde 2022
O contrato emergencial vigente com a empresa OT Ambiental foi pror-

rogado por três vezes desde 2022 e custa atualmente R$ 5,38 milhões 
por mês aos cofres públicos. A última prorrogação vence em 30 de 
junho de 2025 e justamente, para dar continuidade nos serviços seria 
realizada a contratação emergencial. 

Inicialmente, em maio, a secretária municipal de Comunicação 
Social, Beth Leal, informou que não seria possível um novo aditivo ao 
contrato atual. No entanto, em nova nota divulgada, o município agora 
garante que o serviço será mantido sem interrupção para a população 
de Cascavel.

A recente tentativa de contratação emergencial foi contestada pelo 
TCE-PR devido ao curto prazo oferecido para apresentação das propos-
tas e documentação exigida, o que, segundo o Tribunal, comprometeu 
os princípios da competitividade e ampla defesa. O conselheiro Durval 
Amaral destacou que a emergência alegada foi consequência direta da 
falta de planejamento da administração anterior e da atual demora em 
iniciar um novo processo licitatório regular.

O município também afirmou já ter instituído uma nova comissão 
responsável pela elaboração do futuro edital licitatório, comprometen-
do-se com a transparência e a legalidade da contratação. “O Município 
informa que o contrato vigente para os serviços de limpeza pública e 
coleta de resíduos sólidos permanece ativo até o dia 30 de junho. Uma 
nova prorrogação está prevista, garantindo a continuidade do atendimento 
à população, sem qualquer interrupção. Paralelamente, uma comissão 
já foi instituída para conduzir a elaboração de um novo processo licita-
tório, assegurando a legalidade e a transparência na contratação futura 
do serviço”, informou a Prefeitura de Cascavel. 

Segunda suspensão
Essa não foi a primeira sus-

pensão enfrentada pelo municí-
pio de Cascavel referente à lici-
tação no TCE. O relator lembrou 
que em 28 de agosto de 2024, 
o TCE determinou que a pre-
feitura de Cascavel anulasse a 
Concorrência Pública n° 44/22, 
que tinha o mesmo objeto da 
contratação direta agora em 
questão, a partir da publicação 
do seu edital; e listou uma série 
de correções que deveriam ser 
realizadas pela administração 
caso desejasse continuar a 
licitação. 

O conselheiro afirmou que, 
desde o final do ano passado, o 
município já poderia ter lançado 
licitação para a contratação do 
objeto; mas preferiu aguardar 
até 7 de maio para iniciar a con-
tratação direta, quando houve a 
emissão da requisição de compra 
que instaurou a dispensa.

Assim, o relator concluiu que 
houve clara omissão quanto ao 
dever de licitar, que não pode 
ser admitida, porque o municí-
pio deixou de dar continuidade 
ao certame, de forma ordinária, 
para utilizar o procedimento de 
contratação direta, que tem natu-
reza excepcional. 

Após os 8 anos de Paranhos,
lixo segue sem licitação e 
sem contratação emergencial

que teria havido violação aos 
princípios da competitividade 
e ampla defesa, diante do 
preço estimado para a contra-
tação e da complexidade de 
seu objeto, em razão do curto 
prazo entre a data de publica-
ção do aviso da dispensa e a de 
apresentação de propostas e 
lances; além da brevidade do 
prazo para o encaminhamento 
de documentos complementa-
res à habilitação. 

Eles também contestaram 
a contratação emergencial em 
detrimento do competente 
procedimento licitatório e 
falhas e omissões no Estudo 
Técnico Preliminar.

COMPETITIVIDADE
Ao emitir a cautelar, Ama-

ral considerou a possibilidade 
de violação dos princípios 
da competitividade e ampla 
defesa, diante do preço esti-
mado para a contratação e da 
complexidade de seu objeto, 
pois a publicação do aviso da 
dispensa ocorrera em 29 de 
maio e a de apresentação de 
propostas e lances foi prevista 
para 5 de junho; e o prazo para 
o encaminhamento de docu-
mentos complementares à 
habilitação fora limitado a 
apenas duas horas. 



4 GERAL   Terça-feira 24 de junho de 2025 - Edição 14.630 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

 Cascavel – Técnicos do Incra, 
o Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária ini-
ciaram a semana de trabalho 
na região Oeste, com a avalia-
ção das terras adquiridas pela 
Itaipu para assentar os ditos 
indígenas que há décadas são 
responsáveis por um passivo 
responsável por prejudicar 
agricultores, principalmente 
aqueles situados nos municí-
pios de Guaíra e Terra Roxa.

A aquisição dessas áreas 
consumirá um montante de 
R$ 240 milhões. Ao tomar 
ciência do fato, o presidente 
da Sociedade Rural do Oeste 
do Paraná, Devair Bortolato, o 
Peninha, pediu atenção para 
a demarcação e aquisição das 
áreas. Ele enviou uma mensa-
gem ao coordenador respon-
sável pela escolha das terras, 
o ex-vereador de Cascavel e 
atualmente gestor dos pro-
gramas de sustentabilidade 

Curitiba – O Batalhão de Polícia 
Rodoviária do Paraná (BPRv) e 
outras equipes da Polícia Militar 
do Paraná capturaram 6,3 mil 
imagens de radar com irregula-
ridades nas estradas e lavraram 
4,3 mil autuações de trânsito 
por infrações diversas, incluindo 
excesso de velocidade, ultrapas-
sagens proibidas e embriaguez 
ao volante, durante o feriado 
prolongado de Corpus Christi. 
A operação especial contou com 
6,7 mil policiais militares e 2,8 
mil viaturas e motocicletas. 

Durante os seis dias de 
operação, foram registradas 
1,9 mil ocorrências em todo o 
Paraná. O trabalho ostensivo 
incluiu a abordagem de 10,1 
mil pessoas e a vistoria de 3,9 
mil veículos e 861 locais.

Incra avalia terras para 
assentar “índios” e SRO alerta 

para traçado da Ferroeste

Polícia Militar lavra 4,3 mil infrações de 
trânsito no feriado de Corpus Christi

dos povos indígenas de Itaipu, 
Paulo Porto. “Recomendo 
observar o projeto do trajeto 
da Ferroeste que irá de Casca-
vel a Dourados-MS, para que 
no futuro não causamos outros 
problemas, onde tanto os 
índios quanto o projeto pode-
rão ser prejudicados”, disse.

CONCILIAÇÃO
A aquisição das áreas por 

parte da Itaipu é resultado do 
trabalho de conciliação homo-
logado pelo Supremo Tribunal 
Federal em março deste ano. O 
objetivo principal com o avanço 
desta ação é de colocar ponto 
final nos conflitos envolvendo 
agricultores e os ditos indíge-
nas. Informações repassadas 
por agricultores e representan-
tes dos sindicatos rurais, dão 
conta de que os invasores não 
são índios, mas sim, paraguaios 
e que seriam beneficiados com 
o repasse dessas terras a par-
tir da aquisição das áreas por 
parte do Incra.

A conciliação foi resul-
tado de um esforço conjunto 
envolvendo diversos órgãos e 
entidades. Além da AGU e do 
Ministério dos Povos Indígenas, 
participaram da resolução con-
sensual do processo a Funda-
ção Nacional dos Povos Indíge-
nas (Funai), o Instituto Nacional 

de Colonização e Reforma Agrá-
ria, o Ministério da Gestão e 
Inovação em Serviços Públicos, 
a Comissão Nacional de Solu-
ções Fundiárias do Conselho 
Nacional de Justiça e a própria 
Itaipu Binacional.

A Ação Cível Originária (ACO) 
3555 foi auxiliada no Supremo 
pela Procuradoria-Geral da 
República (PGR) contra a Usina 
de Itaipu, a Funai, o Incra e a 
União. Durante o processo, o 
consórcio que administra a 
hidrelétrica propôs a compra 
de terras para posterior doação 
à União, permitindo que os ter-
ritórios fossem destinados ao 
usufruto exclusivo das comu-
nidades atingidas. No entanto, 
decisões judiciais proibiram a 
compra dessas terras, o que 
levou a usina a recorrer ao STF. 
Em 2023, o processo foi reme-
tido à Câmara de Mediação e 
de Conciliação da Administra-
ção Pública Federal.

Conforme informações forne-
cidas pelo órgão, são 23 as áreas 
previamente identificadas pela 
Funai, a Fundação Nacional do 
Índio, totalizando 2.692 hectares. 
Todos os critérios são analisados 
pelo Incra, a partir da avaliação 
imobiliária e trabalhos cartográfi-
cos. Conforme apuração feita, os 
trabalhos de avaliação devem ser 
encerrados até o dia 30 de agosto. 

ARQUIVO FAEP

As ações de combate à cri-
minalidade resultaram em 159 
prisões, sendo 103 em flagrante 
e 30 por cumprimento de man-
dados judiciais. As equipes 
também apreenderam mais 
de uma tonelada de drogas, 10 
armas de fogo e 61 munições. O 
trabalho policial levou ainda à 
recuperação de 8 veículos com 
registro de furto ou roubo.

Também foram realizados 
1.425 testes de etilômetro: 16 
confirmaram a pre-
sença de álcool no 
organismo dos con-
dutores, e, destes, 
cinco foram presos por 
estarem acima de 0.3 
miligramas de álcool 
por litro de ar alveo-
lar. Além disso, 58 

pessoas se recusaram a realizar 
o teste e foram autuadas com 
base no Artigo 165-A do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB), que 
possui as mesmas penalidades 
administrativas da infração de 
dirigir sob influência de álcool 
ou drogas. 

O BPRv também atendeu 74 
sinistros de trânsito, com 67 pes-
soas feridas e oito óbitos. Por 
conta das irregularidades, 97 veí-
culos foram recolhidos aos pátios. 

Canabidiol
A Secretaria da Saúde do Paraná regulamentou o forneci-
mento de canabidiol (CBD) pelo SUS para pacientes com 
epilepsia refratária. A medida abrange síndromes raras 
como Dravet, Lennox-Gastaut e Esclerose Tuberosa. Os 
cadastros abrem em julho e o acesso seguirá critérios 

clínicos rigorosos.

Agronegócio
O deputado Sérgio Souza 
(MDB-PR) alertou para 
três ameaças ao agrone-
gócio: insegurança jurídica 
ambiental, possível corte 
no Plano Safra e interven-
ção em fontes privadas de 
crédito. Ele criticou a sobre-
posição entre o Código 
Florestal e a Lei da Mata 
Atlântica. Segundo Souza, 
uma decisão judicial no 
Paraná impede o IAT e o 
Ibama de analisarem o CAR 
e aplicarem sanções.

Agronegócio II
O deputado afirma que o 
agro precisa de R$ 1,1 
trilhão em crédito para 
movimentar um PIB de 
R$ 3 trilhões. Ele criticou 
os R$ 16 bilhões desti-
nados à equalização de 
juros no último Plano 
Safra, apontando que 
isso representa pouco 
mais de 1% da demanda 
do setor. Para 2025/26, 
defende que o governo 
invista ao menos R$ 25 
bilhões.
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Brasília - Em mensagens 
enviadas ao advogado Luiz 
Eduardo Kuntz, o ex-ajudante 
de ordens de Jair Bolsonaro, 
Mauro Cid relatou supostos 
diálogos entre o comandante 
do Exército, general Tomás 
Paiva, e o ministro Alexandre 
de Moraes. Segundo Cid, as 
conversas teriam sido com-
partilhadas diretamente pelo 
próprio general Tomás com seu 
pai, o general da reserva Mauro 
Lourena Cid, evidenciando, 
segundo ele, bastidores sensí-
veis da relação entre o Judiciá-
rio e as Forças Armadas.

Cid ainda afirmou que 
Moraes não demonstrava qual-
quer intenção de libertar o 
coronel Marcelo Câmara, tam-
bém ex-ajudante de ordens do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
e cliente do advogado. De 
acordo com o militar, o minis-
tro estaria movido por senti-
mentos pessoais em relação ao 
ex-chefe do Executivo. “Ele tem 
raiva e ódio”, disse Cid sobre 
Moraes. “Ele acha que o presi-
dente acabou com a vida dele.” 
As mensagens foram trocadas 
entre janeiro e março de 2024, 

por meio de um perfil no Ins-
tagram, supostamente vincu-
lado à esposa de Cid. À época, 
ele já havia firmado acordo de 
colaboração premiada com a 
Polícia Federal.

As declarações integram o 
material anexado por Kuntz 
ao inquérito em tramitação 
no STF que apura uma possível 
tentativa de golpe de Estado, 
conforme narrado pelo próprio 
ministro Alexandre de Moraes. 
O coronel Câmara é investi-
gado, entre outros pontos, por 
suspeita de monitoramento do 
magistrado após as eleições 
de 2022, em um cenário que 
envolveria a atuação de mili-
tares próximos ao núcleo polí-
tico de Bolsonaro.

Além das alegações sobre 
Moraes, Cid também revelou 
que o general Tomás teria 
ordenado ao general Gus-
tavo Henrique Dutra de Mene-
zes, então comandante do 
Comando Militar do Planalto, 
que preparasse alojamentos 
durante o período em que 
Bolsonaro estava nos Estados 
Unidos, entre o final de 2022 e 
o início de 2023. A medida seria 

uma forma de preparar terreno 
para um eventual retorno do 
ex-presidente, sinalizando arti-
culações de bastidor dentro da 
caserna.

SEM CONTATO
O coronel da reserva Mar-

celo Câmara afirmou ao STF 
que não manteve qualquer 
contato com Mauro Cid após 
ser libertado, em maio de 2024. 
A declaração foi dada durante 
audiência de custódia reali-
zada na quinta-feira (19), um 
dia após Câmara ter sua prisão 
restabelecida por ordem do 
ministro Alexandre de Moraes. 
O vídeo da audiência foi ane-
xado na segunda-feira (23) aos 
autos de uma das ações penais 
em curso no STF que investi-
gam a suposta trama golpista.

“Desde que fui solto, em 
16 de maio, procurei cumprir 
rigorosamente todas as medi-
das cautelares que me foram 
impostas — inclusive esta, da 
qual agora sou acusado de 
descumprimento. Não con-
versei com o colaborador, nem 
diretamente nem por meio de 
terceiros”, declarou o militar. 

Relações Exteriores da Câmara 
critica Itamaraty por nota que
mostra “alinhamento com Irã”
Brasília - A Comissão de Rela-
ções Exteriores e de Defesa 
Nacional da Câmara dos Depu-
tados, presidida pelo deputado 
federal Filipe Barros (PL-PR) 
criticou duramente a posição 
do governo brasileiro diante 
dos recentes ataques dos Esta-
dos Unidos ao Irã. A polêmica 
teve início após o Itamaraty 
divulgar, ainda no domingo 
(22), uma nota condenando 
as ações militares, posiciona-
mento que foi amplificado pelo 
presidente Lula (PT). De acordo 
com o deputado, “a destruição 
do Programa Nuclear iraniano 
era desejada por boa parte do 
mundo, principalmente pela 
Europa e a Liga Árabe”.

Nas redes sociais, o Itama-
raty declarou que os recentes 
bombardeios conduzidos por 
Israel e pelos Estados Unidos 
contra instalações nucleares 
iranianas constituem uma 
“violação da soberania” do 
Irã, além de transgredirem 
normas do direito internacio-
nal. O ministério alertou que 

as ações “representam uma 
grave ameaça à vida e à saúde 
de populações civis, ao expô-
-las ao risco de contamina-
ção radioativa e a desastres 
ambientais de larga escala”.

Para a comissão presidida 
por Barros (foto), a manifesta-
ção oficial reflete um alinha-
mento político do Brasil com 
o regime iraniano. Segundo 
o deputado, “o mundo todo 
sabe que Israel está fazendo 
o serviço sujo, desejado pelos 
europeus e árabes, ao des-
truir as capacidades do Irã de 
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A desenvolver uma arma de des-

truição em massa. Os EUA cha-
maram Teerã para o diálogo e 
percebeu a má-fé do regime. O 
ataque de sábado, foi um ato 
corajoso e necessário”.

‘BRASIL OMISSO’
“O Brasil atual tem sido 

muito diligente quando é para 
condenar Israel e os EUA, mas 
extremamente omisso quando 
o assunto é reconhecer como 
terroristas, organizações 
financiadas pelo Irã, além do 
próprio regime que defende 
publicamente a destruição do 
Estado de Israel”, afirmou a 
nota da Comissão.

Ainda segundo o deputado 
Filipe Barros, a próxima reu-
nião deliberativa da comissão 
deverá incluir na pauta uma 
moção de apoio e solidarie-
dade ao Estado de Israel. “É 
lamentável essa postura, que 
rompe com a tradição histó-
rica de neutralidade elevada 
da diplomacia brasileira”, con-
cluiu o parlamentar.

 

Mauro Cid diz que Moraes tem 
“tem raiva e ódio” de Bolsonaro

PF x ABIN
Os indiciamentos do Diretor-Geral da ABIN, do seu chefe de 
gabinete e do seu adjunto, desgastam a Agência Brasileira 

de Inteligência, mas seus servidores concursados 
prometem reverter essa tendência e lembram que a 

tríade indiciada no caso da “ABIN Paralela” é composta 
exclusivamente de policiais federais da Era Alexandre 

Ramagem, no Governo Bolsonaro. Além disso, os 
servidores da ABIN lamentam a publicização dos nomes 

dos colegas indiciados pela PF, que supõe o fim das 
respectivas carreiras, mesmo que ao final do processo 

sejam eventualmente inocentados. Para a ABIN, a PF tem 
como objetivo 
central destruir 

a agência e 
herdar suas 
atividades. A 

situação é tão 
tensa entre 

as entidades 
que ontem no 
fim da tarde 

apareceu uma 
faixa perto da 
sede da ABIN 
com palavras 

de ordem 
para sanear a 

agência.

Vai sair caro
A nota do Itamaraty do 
último domingo, atacando 
Israel e Estados Unidos – 
que destruíram instalações 
nucleares iranianas – 
custará caro ao Brasil. Já 
no G7, o presidente Lula 
da Silva saiu em defesa do 
líder russo Vladmir Putin – 
considerado uma ameaça 
à estabilidade da Europa 
pela OTAN – e do Irã, 
que financia o terrorismo 
do Hamas, Hezbollah e 
Houthis.

Pula fogueira! 
Nada anda no Congresso 
nesta semana, durante o 
famoso recesso branco com 
metade dos senadores e 
deputados – em especial 
do Norte, Nordeste e Minas 
Gerais – nos seus redutos 
para as festas de São João. 
Muitas cidades decretam 
até feriado. E a turma de 
Brasília vai conferir de perto 
como foi gasta a emenda 
parlamentar que custeia a 
farra.

Apoio a Israel
Na contramão do que 
defende o Governo 
brasileiro, o deputado 
federal Filipe Barros (PL-PR), 

presidente da Comissão 
de Relações Exteriores da 
Câmara, protocolou Moção 
de Apoio e Solidariedade 
com Israel e o seu direito 
de existir. A proposta será 
votada na próxima reunião 
deliberativa da Comissão.

Ecos da guerra?
A Comissão de Relações 
Exteriores do Senado 
marcou, mas já cancelou 
as sabatinas programadas 
para amanhã dos futuros 
embaixadores do Brasil na 
Espanha, Hungria, Suíça 
e República Tcheca, como 
citou a Coluna semana 
passada. Também foi 
cancelada a reunião que 
votaria seis acordos 
internacionais.

Louvor à PRF
O deputado federal Beto 
Richa (PSDB-PR) protocolou 
Moção de Louvor à Polícia 
Rodoviária Federal pelo 
combate ao tráfico de 
drogas, com destaque 
para a apreensão de 5,5 
T de maconha no Paraná, 
a maior do ano. O Estado 
é rota certa de entrada 
de drogas via Paraguai há 
décadas.  
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Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Os astros estão a favor de seu lado comunicativo 
hoje! Decisões importantes podem surgir, perfeitas 
para um ajuste na rotina ou iniciativas novas. Diver-
são garantida com o mozão e quem sabe a paquera 
não evolui? Momento ideal para dar aquela revira-
volta no jogo da sedução.
Cor: DOURADO Palpite: 03, 19, 46

TOURO  21/4 a 205
Boas notícias financeiras estão a caminho, Touro, 
embora exijam trabalho duro. Sua capacidade de 
se comunicar realça a possibilidade de novos con-
tatos no trabalho. As melhores vibrações estão no 
amor. Seja perspicaz na conquista e aproveite a 
descontração no romance.
Cor: BRANCO Palpite: 11, 43, 20

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Hoje a Lua em seu signo lhe dará vigor e confiança 
para lutar pelo seu sucesso. Com o Sol e Júpiter 
de acordo, espere boas notícias nas finanças. Não 
hesite em tomar a iniciativa, seja para encher o 
bolso ou na hora da conquista amorosa. 
Cor: ROSA Palpite: 16, 43, 47

CÂNCER 21/6 a 21/7
Você começa o dia com cautela, mas confie na 
sua intuição para encontrar surpresas! Prepa-
re-se para uma mudança de energia à tarde, 
alimentando aspirações pessoais e profissio-
nais. No amor, a conexão com seu parceiro vai 
florescer. 
Cor: VIOLETA Palpite: 49, 04, 31

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje, use seu pique renovado para alcançar seus 
sonhos no trabalho mas com cautela! Informe-se 
bem antes de tomar decisões para evitar riscos. 
Sua intuição será sua aliada. Explore novas cone-
xões com quem você ama.
Cor: PRETO Palpite: 54, 02, 09

VIRGEM 23/8 a 22/9
Você começa o dia com foco e determinação. As 
tarefas pendentes serão resolvidas favoravel-
mente se você focar em seus sonhos. Lembre-
-se de planejar a longo prazo. Um amigo pode 
apresentar alguém especial para aquecer seu 
coração. 
Cor: SALMÃO Palpite: 25, 18, 09

LIBRA  23/9 a 22/10
Seu lado sociável está em alta hoje, favorecendo o 
entendimento com os outros, especialmente no tra-
balho. Sol e Júpiter estão aliados para ajudá-lo a focar 
nas tarefas e prosperar profissionalmente. Fique de 
olho nas redes sociais, um novo interesse amoroso 
pode surgir de longe! Prepare-se para momentos de 
bom humor e descontração no romance.
Cor: CREME Palpite: 50, 51, 14

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Inicie o dia pronto para surpresas, com energia para 
enfrentar qualquer desafio! Aproveite vibrantes 
conexões à tarde, finalize tarefas pendentes e bus-
que novas experiências. Se existe um crush, hora de 
seduzir! Em casal? A diversão e atração estão em alta!
Cor: BRANCO Palpite: 45, 11, 02

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Hoje sua habilidade de lidar com pessoas estará em 
alta, trazendo positividade aos relacionamentos. 
Fique atento, pois uma mudança significativa no tra-
balho pode surgir à tarde. À noite, prepare-se para 
momentos românticos incríveis. E se for solteiro, use 
seu charme para conquistar alguém especial!
Cor: PRATA Palpite: 47, 38, 45

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Hoje é dia de foco e determinação! Encare as tarefas, 
não recue no meio do caminho. Grandes novidades 
estão a caminho nos relacionamentos após o almoço, 
ideal para iniciar parcerias ou investir em sociedades. 
A vida amorosa também tem a proteção das estrelas, 
mesmo que a paquera esteja lenta.
Cor: CINZA Palpite: 47, 02, 11

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua amplia sua sorte, criatividade e habilidades 
sociais hoje. Mantenha o foco e a disciplina para 
brilhar no trabalho. Se solteiro, prepare-se para 
sucesso popular. No amor, tempos maravilhosos 
estão a caminho!
Cor: AZUL-CLARO Palpite: 15, 22, 33

PEIXES 20/2 a 20/3
Seu lado prático brilha no trabalho hoje, lidando facil-
mente com obrigações. Pode surgir a necessidade 
de cuidar de assuntos domésticos, mas sem grandes 
problemas. O melhor? Sol e Júpiter estão unindo for-
ças para aumentar sua sorte e alegria no amor. Fique 
atento para momentos especiais com pessoas queri-
das. Que tal tentar a sorte em uma aposta?
Cor: AZUL-TURQUESA Palpite: 14, 41, 22

  

Crescente
02/07 - 16h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Terça 24/6/2025

Nublado com 
pancadas de chuva Paranaguá

max 16
min 9

Cascavel
max 10
min 0

Foz do Iguaçu
max 12
min 4

max 12
min 3

Curitiba
max 10
min 1

FASES 
DA LUA

Quarta 25/6/2025

Quinta 26/6/2025

Sol

Nova
25/06 - 07h33

Minguante
18/06 - 16h20

Cheia
10/07 - 17h38

Nublado com 
pancadas de chuva

max 11
min 3
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 02 00 05 00 00 06 05

Super Sete concurso: 710

1 2 3 4 5 6 7

FEVEREIRO

01 05 06 19 26 29 31

Mega Sena
03 06 08 11 13 16 17 18 

19 20 21 22 23 24 25concurso: 2878Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 20 24 36 38 41 46

concurso: 2824

concurso: 2258

10 15 21 36 37 48

concurso: 5976

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2787Lotomania

17232
53315
51114
39824
74203

02 18 36 41 43 59 70
CRUZEIRO /MG

16 20 23 27 73
concurso: 6759

15 16 43 46 47 51

01 03 06 08 11 16 20 24 28 30 
32 34 35 36 55 56 58 71 90 96

Loterias concurso: 3424Lotofácil

concurso: 1079
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BANCO 5

MFFAG

MERCENARIOS
CRAPAOC

LUPAAMISH
BRASASNOA

IILMOR
CONDENAVEL

EARNASA
ALTAT
RSAMBURA

CAXAMBUAN
PFMINI

SUMATRACS
COROBOOM

GARIMPEIRO

Que fazem
qualquer
coisa por
dinheiro

Compo-
nente da

liga amál-
gama

O estado
físico 

do hidro-
gênio

Exploração
da credi-
bilidade
pública

Utensílio
símbolo de
Sherlock
Holmes

Localiza-
ção do ve-
locímetro,
no carro

Hora
canônica
às três 

da tarde
Espalha-
(?): de-
sordeiro
(pop.)

Pintor 
abstracio-
nista nipo-
brasileiro

Consoante
enfatizada

pelo
francês

Expedição
turística
africana

Cesto
usado 

por pes-
cadores

Arquivo
Nacional
(sigla)

Hábitat do 
orango-

tango, na
Indonésia

Monte (?),
município
próximo a
Campinas

Saudação
comum no
dia a dia

Crescimen-
to acele-
rado da

economia

Vendem a
crédito
Prata

(símbolo)

Críticas de morda-
cidade contundente
Em priscas (?): no

passado (poét.) 

Digno de
censura

Orelha,
em inglês

Armadilha para
pegar passarinhos
Alagoas
(sigla)

Estância 
hidromi-
neral do
Sul de 
Minas
Gerais

Refrão
(música)
Trabalha
em lavras

Tatu-bola
(Zool.)

Restaura

Grupo
religioso
dos EUA
Advertem

2, em
romanos
Oferece;
concede

Agência 
dos EUA
que en-
viou a
sonda
Parker

para estu-
dar o Sol  

Forma de conexão
hidráulica

Ressentimento
profundo

Pequeno automóvel
popular da Inglaterra

Grau do brilho
das tintas (Pint.)

3/ear. 4/apar. 5/amish. 7/samburá. 8/mercúrio. 9/manabu mabe.
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MFFAG

MERCENARIOS
CRAPAOC

LUPAAMISH
BRASASNOA

IILMOR
CONDENAVEL

EARNASA
ALTAT
RSAMBURA

CAXAMBUAN
PFMINI

SUMATRACS
COROBOOM

GARIMPEIRO

Que fazem
qualquer
coisa por
dinheiro

Compo-
nente da

liga amál-
gama

O estado
físico 

do hidro-
gênio

Exploração
da credi-
bilidade
pública

Utensílio
símbolo de
Sherlock
Holmes

Localiza-
ção do ve-
locímetro,
no carro

Hora
canônica
às três 

da tarde
Espalha-
(?): de-
sordeiro
(pop.)

Pintor 
abstracio-
nista nipo-
brasileiro

Consoante
enfatizada

pelo
francês

Expedição
turística
africana

Cesto
usado 

por pes-
cadores

Arquivo
Nacional
(sigla)

Hábitat do 
orango-

tango, na
Indonésia

Monte (?),
município
próximo a
Campinas

Saudação
comum no
dia a dia

Crescimen-
to acele-
rado da

economia

Vendem a
crédito
Prata

(símbolo)

Críticas de morda-
cidade contundente
Em priscas (?): no

passado (poét.) 

Digno de
censura

Orelha,
em inglês

Armadilha para
pegar passarinhos
Alagoas
(sigla)

Estância 
hidromi-
neral do
Sul de 
Minas
Gerais

Refrão
(música)
Trabalha
em lavras

Tatu-bola
(Zool.)

Restaura

Grupo
religioso
dos EUA
Advertem

2, em
romanos
Oferece;
concede

Agência 
dos EUA
que en-
viou a
sonda
Parker

para estu-
dar o Sol  

Forma de conexão
hidráulica

Ressentimento
profundo

Pequeno automóvel
popular da Inglaterra

Grau do brilho
das tintas (Pint.)
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO26

3/aaa — arm — rap. 4/chat — mail. 5/harém.

HA B P
P O R T A M A L A S

F E R R A D U R A
E M O C I O N A L
N C A L Ç A D A
S P A S A R I
I N D E R N A
V A R M C H E

A A A A B A L A R
F A M O S O O

V E R B A L R A P
T O A A P O L O
E J U R I I R

G R A U S C H A T
P R O V O C AD O

A

E-(?):
o correio
eletrônico
(Inform.)

Cômodo
onde são
recebidas
as visitas

Peça
adaptável
à pata do

cavalo

Relativo
aos sen-
timentos

Sinais que
indicam
citações

(?)
Peixoto,
repórter 
da TV

Local de
chegada
e partida 
de aviões

Purifi-
cador da
água de
piscinas

Código
da pilha
palito

Tipo de
predicado
(Gram.)

À (?): 
sem

motivo

Comissão 
encarre-
gada de
julgar

Henri
Castelli,

ator 
brasileiro

Escala do
termô-

metro (pl.)

Próprio
da Lua Açucarar 

O famoso breque de
baterias de escolas

de samba

Célebre; conhecido

Antigo anestésico
aplicado por inalação

Braço,
em inglês
Africano
(f. red.)

Fazer
tremer 

Luminária 
de quartos

Ema-
ranhar

Conjunto
de galhos

Ritmo
hip-hop
Cume;
topo

Deus gre-
go da be-
leza (Mit.)
Utilização

A piada
de mau
gosto

Parte do
carro para
bagagens

Morada das odaliscas

Alterada

Transpor-
te marí-
timo (pl.)

(?)
Guevara,

herói
cubano

Sala de
bate-

papo da
internet

Indústria
(abrev.)
5, em

romanos

Margem
da rua

Consoantes
de "pônei"

Insultado

Objeto do
jardineiro

A 4a vogal
Unida a

outra por
um pacto

Pois a sabedoria entrará em seu coração, e o conhecimento 
será agradável à sua alma. O bom senso o guardará, e o dis-

cernimento o protegerá. A sabedoria o livrará do caminho 
dos maus, dos homens de palavras perversas  

PROVÉRBIOS 2:10-12



Cascavel – Poucos dias depois 
de serem abertos, os oito 
novos leitos de UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva) do Hos-
pital de Retaguarda já estão 
todos ocupados. A demanda 
é devido à grande quantidade 
de casos de doenças respira-
tórias que há semanas está 
superlotando os leitos – tanto 
de hospitais públicos quanto 
privados. O hospital já tinha 
outros 10 leitos que se soma-
ram a estes novos oito, mas 
todos eles estão lotados. 

De acordo com o diretor do 
Hospital de Retaguarda, Lísias 
de Araújo Tomé nestes novos 
leitos são pacientes com um 
quadro grave respiratório. 
“Acabou de começar o inverno 
e então a gente imagina como 
vai ser esse inverno muito frio. 
Nós abrimos oito leitos, temos 
um total de 18 leitos de UTI e 
se nós abrimos mais 10, tenho 
certeza que os 10 serão ocu-
pados com pacientes graves”, 
descreveu. 

Segundo Tomé, boa parte 
dos pacientes internados 
está com infecções respira-
tórias decorrentes de Covid-
19 e de H1N1, e por incrível 
que pareça, a maior parte 
dos pacientes internados por 
H1N1 é de pacientes que não 
vacinaram para gripe, sendo 
que a vacina está à disposi-
ção nas unidades de saúde. 
“As pessoas têm que ter um 
entendimento que é extrema-
mente necessário vacinar. Por 
mais que se abram leitos para 
tentar minimizar essa situação, 
é importante que a população 
se vacine, justamente para não 
sobrecarregar ainda mais o sis-
tema”, reforçou. 

O médico disse que a 
equipe do Retaguarda e de 
todas as unidades de saúde 
estão fazendo a sua parte, mas 
que o paciente tem que fazer a 
sua, vacinando principalmente 
as crianças e os idosos que são 
os principais acometidos, já 
que da maior parte dos leitos 
ocupados é por idosos que dei-
xaram de fazer a sua parte e de 
imunizar contra a doença. 

CASOS
Segundo o último boletim 

da Sesau, Cascavel tem 17 

Bem abaixo da meta
Segundo dados do PMI (Programa Municipal de Imunização), das 

mais de 144 mil pessoas que formam o grupo prioritário para a vacina, 
cerca de 85 mil buscaram a dose, o que corresponde a 44,35%, bem 
abaixo dos 90% estipulado pelo Ministério da Saúde. Idosos, crianças 
e gestantes que são os mais vulneráveis segue com imunização baixís-
sima. Os idosos, que somam mais de 52 mil pessoas na cidade, tiveram 
uma cobertura de apenas 49,35%. Entre as crianças, o índice é ainda 
mais preocupante: 37,68% e o dado mais crítico envolve as gestantes: 
somente 14,32% foram imunizadas.

Doenças respiratórias: Oito 
novos leitos já estão ocupados 
no Hospital de Retaguarda  

SECOM 

Diabetes: um desafio coletivo 
que merece atenção

Associação Médica de Cascavel
O diabetes é uma doença silenciosa que afeta milhões 

de brasileiros, e no Paraná, esse cenário não é diferente. 
Com 881 mil pessoas vivendo com a doença no estado, 
representando 7,7% da população adulta, o impacto da 
condição é significativo. Em 2023, as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) no Paraná registraram 2.285.225 aten-
dimentos relacionados ao diabetes, evidenciando um 

aumento preocupante de 48% nos últimos anos.A Associa-
ção Médica de Cascavel reforça a importância do diagnós-

tico precoce, da conscientização e do cuidado contínuo 
com o diabetes, uma doença que, apesar de ser crônica, 
pode ser controlada e tratada com a abordagem certa.

Quais são os principais sintomas?
Os sinais do diabetes podem ser discretos no começo, mas 
não devem ser ignorados. Se você perceber algum destes 

sintomas, é fundamental procurar orientação médica:
l Sede excessiva e boca seca.
l Vontade frequente de urinar.
l Cansaço constante e inexplicável.
l Visão embaçada.
l Feridas que demoram a cicatrizar.
l Perda inexplicável de peso ou aumento de apetite.

Como tratar o diabetes?
O tratamento do diabetes envolve uma combinação de 

cuidados médicos, mudanças no estilo de vida e, muitas 
vezes, medicamentos. Dependendo do tipo da doença:

Medicamentos: Para o tipo 2, geralmente são prescritos 
medicamentos orais, enquanto o tipo 1 exige o uso de 
insulina. Mudanças no estilo de vida: Adotar uma dieta 

equilibrada, praticar atividades físicas regularmente e con-
trolar o peso são fundamentais para controlar a glicemia.
Monitoramento constante: Controlar os níveis de glicose 

e seguir as orientações médicas são essenciais para 
evitar complicações em longo prazo. Neste Dia Mundial do 
Diabetes, a Associação Médica de Cascavel reforça que, 
com o diagnóstico correto e acompanhamento adequado, 
o diabetes pode ser controlado, permitindo que a pessoa 

tenha uma vida saudável e plena.

casos de mortes confirmados 
por doenças respiratórias, 
sendo que destes, 10 são por 
Influenza e quatro por Covid-
19. O restante é de casos de 
rinovírus, vírus sincicial respi-
ratório e metapneumovírus. 
Cinco deles são de pessoas 
com mais de 80 anos, quatro 
de 70 a 79 anos, dois de 60 a 
69, três de 50 a 59 anos e os 
outros dois de 20 a 49 anos. 

De acordo com a Sesa 
(Secretaria de Estado da 
Saúde), na macrorregião 
Oeste, a ocupação geral dos 
leitos é de 51%, sendo 7% de 
Síndromes Respiratórias Agu-
das Graves. Segundo a Sesa, 
eles estão monitorando a 
ocupação dos leitos em todo o 
Estado e adotando estratégias 
de reforço sempre que neces-
sário. Casos que demandam 
transferência a partir de uni-
dades de pronto atendimento 
ou hospitais de menor porte 
continuam recebendo atendi-
mento médico sem qualquer 
tipo de desassistência, até que 
seja possível a transferência 
para um leito especializado. 

No Estado, foram abertos 
135 novos leitos incluindo uni-
dades de UTI e enfermaria para 
adultos e crianças. Na região 
Oeste, foram habilitados 63 
leitos adicionais, distribuídos 
entre os municípios de Foz do 
Iguaçu, Medianeira, Toledo e 
Cascavel. Existe a avaliação 
constante da possibilidade 
de abertura de novos leitos, 

conforme a evolução do cená-
rio epidemiológico. 

VACINAÇÃO 
Nesta segunda-feira (23), 

a Sesau anunciou que man-
terá o atendimento noturno 
exclusivamente para vacina-
ção da influenza e atualiza-
ção da carteirinha de imu-
nizantes pendentes em seis 
unidades de saúde. As unida-
des vão atender unicamente 
para esse serviço: das 19h às 
22h, até a próxima sexta-feira 
(27), no Pacaembu, Sanga 
Funda, Cancelli, Tio Zaca, Cas-
cavel Velho e Santa Felicidade.  
A rede de saúde pública de 
Cascavel já conta com quatro 
unidades com atendimento 
noturno. Santa Cruz, Los Ange-
les, Neva e Nova Cidade que 
estão abertas até 22h, com a 
rotina de vacinação já incor-
porada nas atividades e assim 
seguirão, somando assim 10 
unidades que atendem de 
noite para aplicação de vacina. 
As demais unidades seguem 
com vacinação a partir das 8h 
até 15 minutos antes do fecha-
mento de cada unidade. 

Nesta segunda-feira (23) 
chegaram mais 400 doses de 
vacina de influenza, que serão 
concentradas nas 10 unidades 
com atendimento noturno. 
Além disso, mais 500 imunizan-
tes já foram confirmados para a 
cidade pelo Ministério da Saúde. 
As doses seguirão sendo aplica-
das, conforme os estoques.  

7Terça-feira 24 de junho de 2025  GERAL@oparana hojenews



Brasília – A Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar (ANS) 
determinou nesta segunda-feira 
(23) que os planos individuais e 
familiares poderão ser reajustados 
em até 6,06% no período entre 
maio de 2025 a abril de 2026.

Segundo a agência, estão 
nessas categorias os contra-
tos de aproximadamente 8,6 
milhões de beneficiários, ou 
16,4% dos 52 milhões de con-
sumidores de planos de assis-
tência médica no Brasil.

A diretoria da ANS explica 
que tem usado a mesma meto-
dologia desde 2019 para che-
gar ao percentual de reajuste. 

O cálculo considera a variação 
das despesas assistenciais com 
o Índice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), descontado o 
subitem Plano de Saúde.

“Isso inclui tanto o custo 
dos procedimentos quanto a 
frequência com que os benefi-
ciários utilizaram os serviços. 
Nosso objetivo é garantir equilí-
brio ao sistema: proteger o con-
sumidor de aumentos abusivos 
e, ao mesmo tempo, assegurar a 
sustentabilidade do setor”, disse 
a diretora-presidente interina e 
diretora interina de Normas e 
Habilitação dos Produtos da 
ANS, Carla Soares.

Portabilidade de carências
A ANS reforçou que os consumidores podem optar pela portabili-

dade caso entendam que o plano de saúde não atende às suas neces-
sidades. Para saber as opções disponíveis, o interessado pode fazer 
comparações ao consultar o Guia ANS, no portal da agência.

Para solucionar dúvidas, é possível entrar em contato pelo telefone 
0800 701 9656. O atendimento é gratuito, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h, exceto feriados nacionais. 

Há ainda as opções de preencher formulário eletrônico na Cen-
tral de Atendimento ao Consumidor; a Central de atendimento para 
deficientes auditivos 0800 021 2105; e os núcleos da ANS nas cinco 
regiões do país. 

ANS aprova reajuste de até 6,06% nos 
planos de saúde individuais e familiares

A decisão será publicada no 
Diário Oficial da União e o rea-
juste poderá ser aplicado pela 
operadora no mês de aniver-
sário do contrato, ou seja, no 
mês da data de contratação do 
plano. No caso dos contratos 
que aniversariam em maio e 
junho, a cobrança poderá ser ini-
ciada em julho ou, no máximo, 
em agosto, retroagindo até o 
mês de aniversário do contrato.

Para contratos com aniversá-
rio a partir de julho, as operado-
ras podem iniciar a cobrança em 
até, no máximo, dois meses após 
o aniversário do contrato, retroa-
gindo até o mês de aniversário. 

Brasília – O mercado financeiro 
melhora as expectativas de 
queda da inflação e alta do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) para a 
economia do país. Projeta tam-
bém dólar mais barato ao final 
de 2025. Os dados constam do 
Boletim Focus, divulgado nesta 
segunda-feira (23) pelo Banco 
Central.

Pela quarta semana consecu-
tiva, o mercado demonstra oti-
mismo crescente com relação 
ao Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
considerado a inflação oficial 
do país. A expectativa é de que 
a inflação feche 2025 em 5,24%.

Há uma semana, a expecta-
tiva era de que o IPCA do ano 
ficaria em 5,25%; e há quatro 
semanas projetava inflação de 
5,5% em 2025. Com relação aos 
anos subsequentes, as expecta-
tivas de inflação estão estáveis 
há várias semanas, em 4,5% em 
2026; e em 4% em 2027.

SELIC E PIB
Para alcançar a meta de infla-

ção, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa 
básica de juros - a Selic, defi-
nida em 15% - percentual que, 

até a última reunião do Comitê 
de Política Monetária (Copom) 
estava em 14,75%, mas que foi 
aumentado diante de “incerte-
zas em relação à economia”.

Para os anos seguintes, as 
expectativas do mercado são de 
que a taxa básica de juros seja 
de 12,5% em 2026; e de 10,5% 
em 2027.

Com relação ao PIB, que é a 
soma de todas riquezas produzi-
das no país, as expectativas tam-
bém estão melhorando. O mer-
cado projeta que o PIB fechará 
2025 com uma alta de 2,21%. Há 
quatro semanas, o crescimento 
projetado estava em 2,14%; e há 
uma semana estava em 2,2%.

O mercado projeta ainda 
que o dólar custará R$ 5,72 
ao final de 2025. Na semana 
anterior, as projeções indica-
vam que a moeda norte ame-
ricana fecharia o ano cotada a 
R$ 5,77. Há quatro semanas, a 
expectativa é de que a cotação 
do dólar ao final de 2025 esta-
ria em R$ 5,80.

Para os anos subsequentes, a 
projeção do mercado é de que o 
dólar estará cotado em R$ 5,80 
ao final de 2026; e em R$ 5,75 ao 
final de 2027. 

Brasília – A diretoria colegiada 
da ANP (Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis) determinou nesta 
segunda-feira (23) a suspensão 
temporária do PMQC (Programa 
de Monitoramento da Qualidade 
dos Combustíveis) e a redução 
do escopo do LPC (Levanta-
mento de Preços de Combustí-
veis). As medidas emergenciais 

começarão a ser adotadas a par-
tir de 1º de julho de 2025. 

A decisão foi tomada por 
causa dos cortes orçamentários 
da agência. O governo do pre-
sidente Lula bloqueou R$ 7,1 
milhões e contingenciou R$ 27,7 
milhões da ANP em decreto publi-
cado em 30 de maio. Com essas 
restrições, o total de despesas 
discricionárias autorizadas para 

ANP suspende monitoramento de 
combustíveis por cortes no orçamento
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Mercado prevê inflação de 
5,24% e PIB de 2,21 em 2025
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a agência diminuiu de R$ 140,6 
milhões para R$ 105,7 milhões em 
2025.  Em nota, a diretoria decla-
rou que a redução orçamentária 
da ANP “não é recente”. 

Em valores corrigidos pelo 
IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo), a auto-
rização para despesas discricio-
nárias caiu de R$ 749 milhões 
em 2013 para R$ 134 milhões 
em 2024, uma redução de 82%, 
segundo a ANP. A agência disse 
estar “concentrando esforços 
para tentar reverter esse qua-
dro junto às autoridades com-
petentes, buscando recompor 
os limites da Agência aos níveis 
que permitam manter a conti-
nuidade das operações plane-
jadas para o exercício de 2025”.



MAUAY THAI TRAZ 14 MEDALHAS PARA CASCAVEL
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    MUNDIAL DE CLUBES – 3ª RODADA
16h00	 Benfica		 x		 Bayern	Munique
16h00	 Auckland	City		 x		 Boca	Juniors
22h00	 Espérance		 x		 Chelsea
22h00	 Los	Angeles		 x		 Flamengo

BRASILEIRO SUB20 – 15ª RODADA
14h45	 Flamengo		 x		 Santos
15h00	 Fortaleza		 x		 Atlético-MG
15h00	 Juventude		 x		 Bragantino

JOGAM HOJE
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Cascavel – O FC Cascavel foi 
beneficiado pelo resultado da 
única partida do grupo 7 dispu-
tada no fim de semana passado. 
O Monte Azul venceu o Goiatuba, 
por 3 a 2, e mantém o aurinegro 
mais perto dos times que estão 
na parte de cima da tabela. 

Com a derrota, o time de 
Goiás permanece na vice-lide-
rança, mas apenas um ponto 
à frente do Cascavel que é o 
quarto colocado. Já o Monte 
Azul, adversário do próximo 
sábado, subiu para a sexta 

colocação, com 10 pontos. 
Depois de um período de 

folga no feriado, o elenco casca-
velense se reapresentou ontem 
para os trabalhos visando a 
partida da décima rodada, que 
acontecerá no Estádio Olímpico.

SUB20
O time sub-20 garantiu um 

empate, sem gols, com o Paraná 
Clube, no jogo de ida das quar-
tas-de-final do Paranaense. 
Agora, a partida da volta será 
disputada no Ninho da Cobra, 

Cascavel – O torcedor do Cas-
cavel Futsal terá que ficar acor-
dado até mais tarde nesta ter-
ça-feira para acompanhar a 
partida do tricolor contra o Praia 
Clube. Por conta das transmis-
sões dos canais oficiais, a par-
tida está marcada para 21 horas, 
no Ginásio da Neva, e marca um 
confronto direto por posições na 
tabela da Liga Futsal. Nas arqui-
bancadas, apenas mulheres e 
crianças por conta da punição 
sofrida pelos atos de indisci-
plina da torcida.

Com uma partida a menos, 
o time cascavelense soma 15 
pontos, enquanto os minei-
ros somam 18 pontos em oito 
partidas. O treinador poderá 
contar com praticamente todo 

Cascavel Futsal tem duelo 
direto por subida na tabela

Cascavel ficou com o título 
geral da Copa do Brasil de 

Mauay Thai. A competição foi 
disputada no último fim de 

semana em Campo Grande, 
capital do Mato Grosso do Sul. 

A delegação cascavelense 
garantiu 14 medalhas 

de ouro em diversas 
categorias, além de faturar 

oito medalhas de prata.

Cascavel – O Foz Futebol Clube 
garantiu classificação para 
as semifinais da Divisão de 
Acesso após vencer o jogo da 
volta diante o Batel, por 4 a 2, 
fechando a série com duas vitó-
rias. Agora, o Azulão vai enca-
rar o Paranavaí, time bancado 
pelo cantor Gustavo Lima, e se 
vançar estará com o retorno à 
elite no ano que vem. O time do 
noroeste sofreu para ficar com a 
vaga no duelo contra o Laranja 
Mecânica. Depois de vencer o 
jogo de ida por 3 a 2, o Parana-
vaí perdeu em casa por 2 a 1 na 
partida de volta e precisou dos 
pênaltis para se classificar. 

Na outra semifinal, o Nacio-
nal de Campo Mourão vai pegar 
o Galo Maringá. O time da cidade 
canção eliminou o Toledo com 
mais uma goleada na noite de 
domingo.

Brasília – Em meio às discus-
sões na Câmara dos Deputa-
dos para a transformação da 
Lei de Incentivo ao Esporte 

em permanente, atletas bra-
sileiros e organizações ligadas 

ao esporte enviaram, nesta 
segunda-feira, um ofício ao 

presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT/SP), 
reforçando sobre a impor-

tância da mudança no texto, 
que, atualmente, precisa ser 

renovado a cada cinco anos e 
pode extinguir a lei até 2027. 

Atualmente, uma Comis-
são Especial na Câmara dos 
Deputados discute a trans-
formação da Lei em perma-

nente. Os deputados têm 
realizado audiências públicas 

com entidades ligadas ao 
esporte, além de membros 

e ex-membros do ministério 
do Esporte, que atuam ou 
atuaram diretamente com 

os recursos oriundos da Lei 
de Incentivo ao Esporte. 

Rio – O Flamengo fecha a pri-
meira fase do Mundial de Clubes 
na noite desta terça-feira, às 22 
horas, contra o Los Angeles FC, 
em Orlando. Já garantido com 
uma das vagas do grupo D, o 
rubro-negro pode ter um time 
alternativo na partida para evi-
tar um desgaste maior dos joga-
dores, além da possibilidade de 
perder jogadores por cartão, já 
que Bruno Henrique, Pulgar, 
Gerson e Plata, estão pendura-
dos. Como só zeram os cartões 
após as quartas de final, se um 
deles for punido contra o Los 
Angeles FC estará automatica-
mente fora das oitavas. Pedro, 
Cebolinha, Michael e Allan 
podem ganha maior minutagem 
caso o rodízio seja confirmado 
por Filipe Luís.

Por outro lado, uma vitó-
ria pode assegurar mais 
R$11 milhões em premiação, 
algo destacado como impor-
tante pelos diretores do time 
brasileiro. 

o elenco, com exceção do fixo 
Leozinho, que é dúvida para a 
partida após sentir um descon-
forto muscular no jogo contra o 

Umuarama, pela Série Ouro.
“Aproveitamos os dias sem 

jogos para organizar algumas 
coisas que precisávamos evoluir 

em uma semana cheia de trei-
nos, o que não é normal no 
meio da temporada. Agora, é 
fazer mais um jogo importante 
para continuar brigando na 
parte de cima da tabela, contra 
um adversário muito forte, mas 
vamos atuar dentro de casa para 
buscar os três pontos”, afirmou 
Bazzinho.

RODADA 
Também nesta terça-feira, 

outros dois paranaenses estarão 
em quadra em um duelo regio-
nal. O pato recebe o Umuarama, 
a partir das 19 horas. Magnus e 
Minas também jogam hoje, a 
partir das 20 horas. A rodada 
9 será concluída amanhã com 
ACBF x Jaraguá. 

Cascavel Futsal terá apenas mulheres e crianças 
nas arquibancadas esta noite 

ASSESSORIA

sábado, e quem vencer ficará 
com a vaga para as semifinais. 
Nos outros jogos, Hope 3x1 Ope-
rário, Araucária 1x2 Athletico e 
Coritiba 2x1 Azuriz. 

Jogo atrasado mantém FC Cascavel no G4Governo recebe 
pedido de mudança 
na Lei de Incentivo

Foz avança às 
semifinais da 

Segundona

Fla pode 
poupar jogares 
no último jogo
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Barbara Estevo conquista 
1º título nacional

Única representante feminina na competição, a catari-
nense Barbara Estevo (CMO – Comércio de Materiais Orto-
pédicos/JZ Racing) conquistou no último sábado (21) seu 
primeiro título em caráter nacional. No Circuito Internacional 
Techspeed, em Nova Santa Rita (RS), ela se consagrou cam-
peã sul-brasileira na categoria Novatos X30.

 D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

Sul-Brasileiro de Kart
tem 17 novos campeões

Stock Light
A Vicar anunciou ontem um 

ajuste no calendário da temporada 
2025 da Stock Light, categoria 
de acesso à BRB Stock Car Pro 
Series. A etapa antes prevista 
para o dia 28 de setembro, 
no Autódromo Velocitta, em 
Mogi Guaçu, no interior de São 
Paulo, agora será disputada 
no fim de semana de 20 de 
julho, no mesmo circuito. 

Gaúcho de Rali
O Rali Ipiranga do Sul, 

que acontecerá sexta-feira e 
sábado vai marcar a 4ª etapa 
do Campeonato Gaúcho de 
Rali de Velocidade. E as pistas 
de Ipiranga do Sul, cidade que 
fica na região norte, próximo de 
Estação e Erechim, vai ganhar 
a presença de competidores 
além-fronteiras brasileiras. A 
dupla argentina Jorge kondratiuk 
e Cristian Andrez estão inscritos 
para o grid de largada que já 
conta com mais de 25 carros.

CATEGORIA F-4 SÊNIOR
Posição Nº Piloto Pontos
1º) #80 Matheus de Castro 40
2º) #4 Pedro Trevisol 32
3º) #72 Gustavo Justo 32
4º) #69 Bayard Santos 25
5º) #23 Felipe Leite 20

CATEGORIA F-4 SUPER SÊNIOR
1º) #44 Alberto Rosa 42
2º) #78 Vitor Schunck 32
3º) #123 Fernando Tulio 29
4º) #16 Samuel Frota 28
5º) #7 Vinicius Bargmann 27

CATEGORIA F-4 GRAND SS
1º) #90 Carlos Iskovitz 36
2º) #70 Edson Gravina 33
3º) #517 César Santos 31
4º) #5 Saul Leite Júnior 30
5º) #198 Luís Dias 24

CATEGORIA F-4 JÚNIOR
1º) #8 Pedro Perondi 44
2º) #18 Lucas Kuhn 29
3º) #13 Antonio Claro 29
4º) #621 Arthur Machado 27
5º) #21 Lorenzo Bortolotto 20

CATEGORIA F-4 GRADUADOS
1º)  #65 Gabriel Fernandes 44
2º) #102 Alan Synthes 36

3º) #21 Yassin Aboobakar 30
4º) #167 Breno Rubin 27
5º) #212 Alain Sisdeli 19

CATEGORIA F-4 NOVATO
1º)  # 5 Arthur Flores 42
2º) #19 Kayser Yamada 20

CATEGORIA CADETE 
1º)  #2 Higor Becker 37
2º)  #95 Nicolas Raitani 34
3º)  #7 LuÍs Costa 30
4º)  #17 Joaquim Fronza 30
5º)  #10 Bernardo Gubert 27

CATEGORIA MIRIM
1º) #70 Arthur Zortea 36
2º) #77 Francisco Bonella 35
3º) #27 Igor Ohpis 33
4º) #11 Antonio Blau 21

CATEGORIA OK FIA
1º) #4 Olin Galli 40
2º) #22 Maximo Toviggino 38
3º) #10 Rodrigo Gonzalez 30
4º) #65 Gabriel Fernandes 18

CATEGORIA OK N MÁSTER
1º).  #101  Jonathan Louis  44
2º).  #324  João Cunha  36
3º).  #212  Alain Sisdeli  0

CATEGORIA OK JÚNIOR
1º) #21 Nicolas Guth 44
2º) #25 Miguelito Silva 34
3º) #8 Pedro Perondi 31
4º) #13 Antônio Claro 30
5º) #408 Francisco Rocha 18

CATEGORIA GRAND SS X30
1º) # 46 Jairo Zilio 38
2º) #37 Fernando Pastro 33
3º) #27 Pita Stecanella 30
4º) #60 Eloy Lattmann 24

CATEGORIA NOVATO X30
1º) #25 Barbara Estevo 42
2º) #9 Pedro Bartelle 36
3º) #7 Rafael Azevedo 34

Categoria Sênior Am X30
1º) #121 Luís Bargmann 41
2º)  #72 Giovani Girotto 38
3º) #54 Guilherme Corso 25

CATEGORIA SHIFTER GRADUADOS
1º)  #711 Daniel Claudino 22

CATEGORIA SHIFTER SÊNIOR
1º) #0 Leonardo Ochoa 33

CATEGORIA SHIFTER SUPER SÊNIOR
1º) #121 Ricardo Haag 44 

CLASSIFICAÇÃO DO 28º CAMPEONATO SUL-BRASILEIRO DE KART (TOP-5)

Nicolas Raitani (vice-campeão), Higor Becker (campeão) e Luís Costa 
(terceiro colocado) formaram o pódio da categoria Cadete

DIVULGAÇÃO

A 28ª edição do Campeo-
nato Sul-Brasileiro de Kart 
foi realizada sábado (21), no 
Circuito Internacional Techs-
peed, em Nova Santa Rita, 
na Grande Porto Alegre (RS). 
Depois de uma semana mar-
cada pela chuva e pelo frio, 
as disputas aconteceram 
com pista seca e o sol até 
saiu em alguns momentos da 
competição.

Além da briga por 17 títu-
los, a competição também 
valeu como seletiva para a 
final da 2ª Regional Cup de 
Kart Brasil nas categorias OK 
Júnior e OK FIA, classificando 
três pilotos em cada uma 
delas.

Na OK FIA, o multicampeão 
Olin Galli faturou o título do 
Sul-Brasileiro, mas - como já 
tem sua participação no Mun-
dial assegurada - foram clas-
sificados Maximo Toviggino 
(vice-campeão), Rodrigo Gon-
zalez e Gabriel Fernandes.

Na OK Júnior, Nicolas Guth 
venceu as três baterias, fatu-
rou o título e também a vaga 
na final da Regional Cup. Tam-
bém se classificaram Miguel 
Silva e Pedro Perondi.

Os seis se juntam aos 
outros pilotos já classificados 
nas seletivas anteriores. A pró-
xima e última seletiva aconte-
cerá na semana da decisão da 
Regional Cup, entre os dias 20 
e 24 de agosto, no Kartódromo 
Internacional de Imperatriz, 
em Imperatriz (MA).



edital@oparana.com.br

ClassificadosClassificados
11 - O Paraná Terça-feira, 24 de junho de 2025

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214083.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214086.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214097.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
214090.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214103.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-214091.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-214098.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214094.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
214102.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214093.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214078.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214079.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214081.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214082.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214080.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214085.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-214087.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214088.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-214089.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-214096.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-214100.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-214092.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214099.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-214084.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-214101.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214095.

Edição 14.630

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
REGULARIZAÇÃO DE LICENÇA AMBIENTAL 

SIMPLIFICADA 

TIAGO DE CAMPOS e OUTRO, torna público 
que irá requerer ao IAP, a Regularização da Licença 
Ambiental Simplificada, para a atividade de pis-
cicultura a ser implantada no lote rural 334-A-1 da 
Fazenda Flamapec, localizado na Comunidade Alto 
Alegre, sn, Reassentamento São Francisco, distrito 
de São João do Oeste, Município de Cascavel/PR.

COMUNICADO 

A empresa WOLLSTEIN & COTA LTDA, 
inscrita no CNPJ nº 07.350.864/0001-82, 
vem por meio deste SOLICITAR que a Sra. 
SOLANGE ALBUQUERQUE RIBEIRO, 
venha a comparecer ao endereço Rua Para-
ná, nº 646, Sala 02, Centro, município de 
Marechal Cândido Rondon-PR, no prazo de 
15 dias desta publicação, para tratar assunto 
de seu interesse. Registre-se e publique-se.
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Curitiba – Entre a noite de 
domingo (22) e a manhã desta 
segunda-feira (23), uma frente 
fria passou causando tempo-
rais com rajadas de vento de 
mais de 93km/h e acumulados 
de chuva superiores a 70 mm 
em algumas regiões paranaen-
ses. Ela segue sobre o Estado, 
trazendo temporais ao longo 
de segunda-feira e, assim que 
ela passar, uma massa de ori-
gem polar começa a atuar no 
Paraná. O frio será de tempe-
raturas negativas – as mais 
baixas do ano até o momento 
– e pode causar até mesmo a 
geada negra. 

De acordo com o Sistema de 
Tecnologia e Monitoramento 
Ambiental do Paraná (Sime-
par), as rajadas de vento mais 
fortes foram na madrugada de 
segunda: Santa Maria do Oeste, 
às 4h30: 93,9km/h; Ponta Grossa, 
às 3h: 74,1km/h; e Laranjeiras do 
Sul, à 0h15: 73,8km/h.

Os maiores acumulados de 
chuva entre 23h30 de domingo 
e 8h30 de segunda-feira foram 
em Cruzeiro do Iguaçu (72,8 
mm, sendo 34,6 mm em apenas 

meia hora, por volta de 1h30), 
Laranjeiras do Sul (68 mm), e 
distrito de Entre Rios, em Gua-
rapuava (62,6 mm, sendo 20,8 
mm em apenas 15 minutos, por 
volta das 4h).

“Estas instabilidades che-
garam à Região Metropolitana 
de Curitiba e ao Litoral e, entre 
o final da manhã e o início da 
tarde, alcançam o Norte Pio-
neiro, com pancadas de chuva 
e temporais localizados. Aten-
ção para as rajadas de vento do 
quadrante Norte que antece-
dem a chegada dessas instabi-
lidades”, explica Leonardo Fur-
lan, meteorologista do Simepar. 
Além do Paraná, esta frente fria 
que já veio dos outros estados 
do Sul do País atinge agora o 
Mato Grosso do Sul e São Paulo. 

GEADAS
O frio segue e a terça-feira 

amanhece com frio muito 
intenso, já que a massa de 
ar polar ganha intensidade e 
abrangência em todo o Estado 
e traz temperaturas negativas 
em muitas regiões. Será o dia 
mais gelado de 2025, até o 

Geada negra, ventos fortes e 0°C até no Oeste: 
Terça será o dia mais gelado do ano no Paraná

GERALDO BUBNIAK/AEN

momento, superando a última 
massa de origem polar que 
trouxe as primeiras tempera-
turas negativas entre o fim de 
maio e início de junho. 

O destaque vai para o Cen-
tro-Sul: cidades como Palmas, 
General Carneiro, Clevelândia, 
Guarapuava e Pinhão terão 
temperaturas que podem che-
gar aos -4°C. No Sudoeste e em 
Curitiba e RMC, cidades como 
Lapa e Campo Largo, as tem-
peraturas podem ter tempe-
raturas de -2°C, com sensação 
térmica de até -6°C, devido aos 

ventos. Na Capital e nas regiões 
Oeste, Norte, Noroeste e Norte 
Pioneiro, o amanhecer de terça-
-feira pode chegar a 0°C.

A expectativa de formação 
de geada na terça-feira é mais 
intensa no Sudoeste e Oeste 
paranaenses, onde os ven-
tos terão intensidade fraca, o 
que favorece a formação do 
fenômeno.

No Sudoeste, Oeste, faixa 
Norte e Noroeste, há possi-
bilidade para a formação de 
geada branca (geada caracte-
rística), de fraca a moderada 

intensidade. 
Para quarta-feira há pre-

visão de geada forte no Cen-
tro-Sul e Sudoeste (regiões 
de São Mateus do Sul e União 
da Vitória). As temperaturas 
ainda seguem baixas, com 0°C 
na maioria dos municípios, mas 
com registros negativos mais de 
forma pontual, especialmente 
nas regiões de Pato Branco, Pal-
mas, General Carneiro, Guara-
puava, Palotina, Assis Chateau-
briand e Cascavel.

VOLTA DAS CHUVAS
Segundo o meteorologista, 

ao longo da quarta-feira haverá 
o retorno das instabilidades no 
Paraná, com chuvas que ocor-
rem de moderada até forte 
intensidade pontualmente, 
com algumas trovoadas, a 
partir do início da tarde em 
cidades do Oeste, Noroeste e 
Sudoeste paranaense. “Essas 
instabilidades se espalham ao 
longo do dia para as demais 
regiões, podendo chover no 
final do dia ou durante a noite 
na Capital, de fraca ou mode-
rada intensidade”, explica. 
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